

Verein für Gartenbau und Landschaftspflege e.V. Ruderting ♦ seit 1905

1. Vorsitzender: Hr. Fridolin Groß, Tel: 2444; 2. Vorsitzender: Hr. Max Geier, Tel: 3760

Schriftführer: Hr. Josef Weber, Tel: 1368; Kassier: Hr. Herbert Pinkert, Tel: 2212



Tagesfahrt in die Hallertau, am Samstag, den 26.08.17

Die Fahrt führte 45 Mitglieder des Gartenbauvereins von Ruderting über Regensburg nach **Kelheim** zum **Kloster Weltenburg**. Das Kloster ist am Eingang des romantischen Donaudurchbruchs gelegen. Es wurde von den Wandermönchen Eustasius und Agilus von Luxeuil (Burgund) aus, um das Jahr 600 gegründet und ist somit die älteste klösterliche Niederlassung Bayerns.

Eine interessante Führung in der Klosterkirche begeisterte uns. Danach war der Frühschoppen in der Klosterschenke bei dunklem Bier und deftigem Essen angesagt. Im Kloster befindet sich die älteste Brauerei der Welt, in der seit Anno 1050 der edle Gerstensaft gebraut wird. Als nächster Zielpunkt wurde inmitten der Hallertau das **Hopfenmuseum in Wolnzach** angepeilt. Auf dem Weg dorthin konnten wir die vielen Hopfengärten entlang der Route, in der leicht hügeligen Landschaft sehen. Im Museum wurden wir durch zwei fachkundige Damen geführt. Dabei erfuhren wir viel über die 1000-jährige Geschichte des Hopfenanbaus. Mühselig war die Arbeit von der Pflanzung bis zur Ernte, Erleichterung brachten für den Menschen dann die Hopfenzupfmaschinen.



Franz Aster (2.v.l.) begrüßte die Rudertinger zur Besichtigung seines Hofes in Wallersdorf. Busfahrer Max Garhammer von Fürst Reisen(2.v.r), chauffierte die Gruppe souverän durch die Hallertau.

Foto: Aster

Weiter ging die Fahrt nach **Wallersdorf** zur sympathischen Familie Aster, die einen **Hollunderhof** betreibt. Hier freuten wir uns auf Kaffee und selbstgemachten Kuchen von Ehefrau Martina Aster. Franz Aster zeigte uns anschließend die Holunderfelder mit ca. 1.200 „Holunderbäumen“ und erklärte umfangreich Pflanzung, Schnitt, Ernte und Verarbeitung. Nach der Besichtigung hatten wir Lust auf die hausgemachten Brotzeiten und Getränke. Auch konnte Selbstgemachtes vom gesunden Holler im Hofladen erworben werden.

Herbstfest der Gartler, am Fr. den 20.10.17 in Eging im Kursaal

Das diesjährige Herbstfest der Gartler des Kreisverbandes Passau findet auch heuer wieder in Eging am See statt. Für die Unterhaltung sorgen die Gruppen **Tonihof-Buam** aus Brandten und die **Hausbeng-Muse** aus Vilshofen. Sicher wird es wieder ein lustiger Abend. Der Eintritt ist frei. Wir fahren um 17:30 Uhr in Fahrgemeinschaften vom Parkplatz Buchbauer weg. Rasche Anmeldung unter Tel. 2444.

Thermen-Ausweise für das JOHANNESBAD in Bad Füssing

Jedes Mitglied des Gartenbauvereins erhält nach persönlicher Anforderung beim 1. Vorsitzenden, einen Thermenausweis überreicht. Dieser berechtigt dazu, bei jedem Besuch der Therme und Saunen in Bad Füssing, diese ganztägig zu benutzen. **Statt 18,50 € kostet der Eintritt nur noch 9,00 €.**

Abholung nach telefonischer Anmeldung unter Tel: 2444



Herzliche Grüße,
Fridolin Groß